

Unser Aktionstag!

Am 5.5.2023 haben wir in unserem Klinikum (Städt. Klinikum Braunschweig gGmbH/ SKBS) eine Aktion zum Tag der sauberen Hände durchgeführt.

Die hausinterne Medienabteilung hat den Aktionstag im Intranet publik gemacht.

Unser Hygieneteam hat sich in zwei Gruppen aufgeteilt. So konnten wir viele MitarbeiterInnen und KollegInnen an 2 Standorten unserer Institution mit unserem „mobilen Angebot“ besuchen. Wir konnten im laufenden Betrieb mit vielen direkt vor Ort in Kontakt treten.



Alle die Lust und Zeit hatten bzw. sich genommen haben, konnten am Aktionswagen Verschiedenes ausprobieren und mit uns zu hygienischen Themen ins Gespräch gehen.

Für Viele gab es AHA – Effekte, z.B. kontaminiere ich mich selbst beim Ausziehen der Einmalhandschuhe oder waren die Einmalhandschuhe immer dicht. Die UV- Lampe hat gute „Detektivarbeit“ geleistet. Insbesondere die Prüfung der Händedesinfektion, unter dem UV- Licht, führte zur Selbstreflexion der individuellen Vorgehensweise der einzelnen Probanden.



Im Gepäck hatten wir Flyer und laminierte Vordrucke mit den „5 Moments“ der Händedesinfektion, um auch noch nachhaltig Informationen zu streuen.

Es gab auch den einen oder anderen Moment der mit einem Augenzwinkern zu betrachten war.

Zur Motivation gab es eine süßen Belohnung. Hausintern heißt unsere Abteilung „MILKy“



(Mikrobiologie Immunologie Laboratoriumsmedizin und Krankenhaushygiene) und deshalb boten sich die Schokoriegel „Milkyway“ als Goodie für die Teilnahme an.

Rückblickend haben wir etwa 10 % der MitarbeiterInnen (aus allen Berufsgruppen) erreicht. Unser Ziel, die Compliance der Händehygiene wieder in den Fokus zu rücken, konnten wir erfüllen.

Insgesamt haben ca. 125 Mitarbeiter in unserem Haus an der Aktion teilgenommen.

Vielen Dank für ihre Aufmerksamkeit

Das Hygieneteam des Städtischen Klinikums Braunschweig gGmbH